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https://www.100test.com/kao_ti2020/481/2021_2022__E6_97_A0_

E6_B3_95_E4_BB_A4_E6_c122_481639.htm 《孙子兵法》曰：

不战而屈人之兵，善之善者也。 不战而胜是兵家追求的最高

境界，据说在当今的商场甚至官场上《孙子兵法》被非常推

崇，然而按照道家创始人老子的观点兵乃不详之器、兵法属

诡诈之道，不足为人类学习称道。 无论怎样，作为律师在开

展法律服务过程中，诉讼是必不可少的最重要的方式之一，

许多律师事务所和律师近年来一直致力于非诉讼事务的开拓

和研究，也有律师取得了可喜的成果，有些经验值得我们学

习和借鉴。我本人认为非诉业务的比重在律师服务中所占比

重越大，律师的作用体现得越好，律师的心情也会更好。律

师一心一意的研究法律条文，针对遇到的具体问题，解决当

事人委托的非诉事务，比既要研究法律、查证落实事实，又

要应对各种复杂的人事关系更为符合律师服务的本质要求。

当然，这种说法有些脱离实际不合现实的幻想，但律师过多

掺和在法律和人际的诉讼法律业务中，一是自己感到很累，

另一方面社会对律师也产生了许多误解许多说法，律师本身

也因此无法说得清道得明。 非诉业务简单地说主要是指那些

无需通过诉讼，而是经过律师提供法律咨询服务，实现委托

人目的的法律事务。如果是应当经过诉讼但由于当事人怕打

官司而以非诉讼的方式解决的纠纷，从结果看确实是非诉讼

方式的，但从业务本身讲本人并不认为是非诉业务。 有这样

一起货物运输合同纠纷：运货车翻了货物基本损坏，承运人

处理了受损货物。按照我国《合同法》的规定托运人可以向



承运人主张全部的货物毁损价值，但由于货物的价值不到车

辆价值的三分之一，车主除这辆按揭贷款的大货车外一无所

有。货主和车主的住所又相隔千里，货主想通过诉讼扣押车

辆，然而根据法律规定这种情况下只能查封不能扣押，货主

认为查封的车辆可以全世界到处跑，对车主没有任何约束力

因而没有意义，而且判决后执行起来相当麻烦和不易，同时

认为在这种情况下起诉更是自找麻烦，官司一打一两年执行

更是不知道何年何月。遂决定和解追索货物损失的三分之一

。最终双方就此达成了赔偿协议，货主拿到了不到三分之一

的赔偿款打道回府了。 本来，作为律师这样处理也算省力省

事值得高兴才对，然而我真的无法高兴起来。我一直在想，

如果老百姓权利受到侵害因为对诉讼丧失了信心而选择“非

诉”的方式解决的时候，我们这些律师能干什么？！甚至货

主曾当着我的面说如果双方在这种情况下仍然达不成和解的

话，他最终还是不选择诉讼，我问那你要怎么样？他说在社

会上混了这么多年商场上见过的也多了当然自有办法，虽然

他没有说是什么办法，但我听得出他的言外之意，我感到很

可怕。但愿我们的诉讼执行能给普通老百姓更多的信心而不

是相反，如果律师失业了干脆取消算了，但如果法院也没有

用武之地的时候，国家将会变成什么样子！？ 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问
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